



# El hojalatero

Era un trabajo, digo era un trabajo pues ya no se arreglan ni se usan estos utensilios, y si se usan son desechables, son de plástico y similares. Y el trabajo en este caso es para los basureros y plantas de reciclaje que no saben donde meter tanto residuo.

El hojalatero era un artesano que hoy día, diríamos que es de usos múltiples, puesto que arreglaba “todo” lo que en una casa de pueblo de aquella época se pudiera romper o estropear. Llevaba una carreta tirada por bastos con collares de campanilla para que se escuchara su caminar y recorría los pueblos de Extremadura calle por calle pregonando con su voz: “Se arreglan y se hacen vasos”.

Su familia se componía por el matrimonio y unos pocos de hijos. Sus perros galgos atados en la parte de atrás de la carroza formaban una comitiva llamativa y pintoresca al paso por las calles. Buscaban donde asentarse para montar su campamento a las afueras del pueblo. Soltaban las bestias y desmontaban las carretas, también hacían un fuego donde los niños se ponían a jugar a su alrededor. Mientras tanto, el hojalatero preparaba sus herramientas y las revisaba colocándolas en la caja junto con todo lo necesario para ofrecer su servicio.

Casa por casa, en las plazas y esquinas de los pueblos pregonaba a voces ofreciendo su trabajo.... “Se arreglan paraguas, cacerolas, sartenes, cazuelas, baños, calderos, tinajas, cántaros de chapa y todo lo que tengan para arreglar”. Llamaba a cada puerta, preguntando: “Señora, ¿tiene usted algo que arreglar?”.

Este hombre solía llevar su caja de herramientas colgada del hombro, que debía pesar lo suyo, y en la otra mano la anaca de carbón encendida para calentar la piqueta de soldar estaño. Los vecinos le llevaban una lata vacía de las que tenían en casa porque no se tiraba nada, todo se guardaba para esta ocasión, cuando el hojalatero pasara ofreciendo sus servicios.

Recuerdo verlo trabajar en casa de una vecina haciéndole unos prácticos vasos soldándole un asa, quedando como unos utensilios más para la cocina o para las medidas de leche (un ocho, medio litro, etc), ya que lo hacía de distintas medidas. Mientras este señor le soldaba el asa para hacer el vaso, la señora buscaba los utensilios que pudiera arreglar el hojalatero. Le sacaba el paraguas portugués que tenía rota una varilla, ya que arreglándolo seguía dando su servicio para que su marido pudiera ir al campo. También le sacaba un baño de fregar los platos en unos cuantos trozos rotos. El hojalatero estudiando un momento la situación, se entregaba a su trabajo, ponía unas cuantas de lañas (grapas), hacía agujeros con el berbiquí y con un poco de pez (pegamento) el baño quedaba arreglado.



Imagen de <http://www.morguefile.com>

Además, esta señora tenía una cazuela de palo con una raja, que de no arreglarla, iría a más. Se la mostró al hojalatero y éste le puso una chapa por fuera y un cosido de punta y quedó perfectamente arreglada. La señora también recordó que la tinaja del agua se salía, por lo que el hojalatero le puso una grapa con ayuda del barbiquí y en un momento la tinaja quedó arreglada. Mi vecina pagó por el servicio recibido, muy contenta quedó al tener lo inútil arreglado y

las gracias le dio.

El hojalatero con las pesetas en el bolsillo de casa en casa seguía con su canción: “Señora, ¿tiene algo que arreglar? Yo puedo ayudarle”. Al final de la jornada alguna cosa también se llevaba para arreglar en el campamento y por la mañana entregarlo a su respectivo dueño. Su mujer, con los niños y las pesetas ganadas, al pueblo iba a comprar. Si alguien le preguntaba quién era, con gran orgullo decía: “Soy la mujer de quien lo arregla todo”.

Este oficio, como tantos otros, se perdió porque hoy día es mas barato y práctico el tirar que el arreglar.

Antonio F. Navarro

# El rincón de la poesía



## Dueño de tu vida

Tú que empiezas a vivir joven alegre y contento, con esto te quiero decir que andes despierto y atento. Que quise correr yo un día y empecé un largo tormento, mas con esto te diría que no sirven los lamentos. Y si llevas cierta vida te verás siempre aquí dentro. Tu eres dueño de tu vida, te intento avisar a tiempo que más vale vivir la vida que creerse que es un cuento.

J.A.G.

## Cuando el amor se acaba

La vida es de color y todo está bonito cuando estás queriendo y eres querido. A nadie importa si tú lo llevas mal pues cuando el amor existe, todo te da igual. Un día me dijiste que no me quieres más y sin ningún motivo me dices que te vas. Hiciste la maleta porque querías irte, desde entonces para mí el amor ya no existe. Yo voy cada mañana a pasar por tu ventana queriendo abrazarte y tus labios besarte. Sólo con tus miradas me alegras las mañanas y con tus dulces besos tú cumples mis deseos. Todo lo que he querido ya lo tengo perdido, mis sueños junto a ti ya no tienen sentido. ¿Por qué en esta vida tenemos que sufrir, en vez de ser felices antes de morir? Desde que te has ido yo siempre pienso en ti y en los momentos bonitos que pasé junto a ti. Si todas tus promesas fuesen de verdad yo no me enfrentaría a esta realidad.

Maxian.

## Un día de paz para ti, compañero

Hay momentos en la vida, percederos e intensos, que marcan cada paso de tu rutina, pues eres tú quien los hace eternos. Mira en tu interior y siéntete en paz. Los días pasan, no existen, son horas pero tu paz interior necesita renovar. Renovar un pasado que ya no existe, renovar un pasado que ya no está. Busca mejorar como persona, busca dentro de ti para rectificar, busca en ti la manera de relajarte. De verdad te digo amigo, que debes ser constante, mejorar hasta quitarte el disfraz y ser tú mismo, como seas, pero en paz.

Luis Miguel Gómez Alonso

Imágenes de flores e imagen del sumario procedentes de <http://commons.wikimedia.org>.

# PREM RAWAT, líder espiritual

## BIOGRAFÍA

Nacido en 1957 en Kankhal (norte de la India), empezó a hablar en público sobre la paz a una edad muy temprana. A los tres años comenzó a hablar en público en las reuniones de su padre, el maestro Hamos Ji Maharaj, quien le enseñó las técnicas del conocimiento a la edad de seis años. A la muerte de su padre, el joven Rawat asumió el papel de maestro con sólo 8 años, siendo aceptado por los estudiantes como el sucesor. Durante mas de cuatro décadas en las que ha estado viajando por todo el mundo, ha hablado a gente de muy diversa condición social y cultural; desde personas procedentes de pequeñas aldeas hasta dirigentes políticos; desde presos internos en las cárceles, hasta ejecutivos de empresas. Habla desde el corazón sin seguir ningún guión previo, cautivando al público con su humor, claridad y calidez.



Prem Rawat. Imagen de <http://es.wikipedia.org> Imagen del sumario de <http://commons.wikimedia.org>

## SUS ENSEÑANZAS

Su método nace a partir de la necesidad natural de cada individuo en hallar la plenitud que según Prem Rawat, puede encontrarse volviendo la atención hacia el interior de cada uno, proporcionando una fuente constante de alegría. Las enseñanzas de Prem Rawat proceden de dos fuentes: la experiencia personal y las conferencias que imparte.

Según varios estudiosos, sus enseñanzas arrancan de la tradición “sat”, en el norte de la India, que infravaloraba los rituales y dogmas a favor de la búsqueda de una experiencia interior. Según esta tradición, el centro de estas enseñanzas descansa en un proceso de autodescubrimiento resumido en esta frase muy común en sus conferencias: “La paz es posible. Lo que buscas, está en tu interior”.

Prem Rawat expone en sus conferencias y entrevistas el valor de la paz común como un sentimiento inherente del ser humano. No habla de paz política y social. Este concepto de paz interior se relaciona directamente con la idea de la armonía como equilibrio interior y fundamento de la paz social.

## VALORES QUE DIFUNDE

Las enseñanzas de Prem Rawat pueden producir cambios en la valoración que las personas tienen sobre la vida, la paz y otros valores relacionados con éstos.

Encabezando los valores que aparecen en sus conferencias tenemos el anhelo de plenitud seguido de la apreciación de la vida, que cobra más importancia que el valor mismo de la paz. Los valores de la identidad - la vuelta a casa-, la alegría y la comprensión aparecen en el mismo contexto de la paz. Rawat también proclama la sencillez como factor para encontrar la propia identidad en el ser y la ayuda mutua para progresar.

## DIFUSIÓN DE SU MENSAJE

El mensaje de Prem Rawat tiene carácter individual y valor social. La colaboración en su labor viene de personas e instituciones. Lo que permite entender la importancia de su dimensión social. Personajes relevantes y conocidos de todas partes del mundo como Laurie Salas, Ex-vicepresidenta de la Federación Mundial de Naciones Unidas; Fernando Mauro Trezo, Presidente de la Asociación Brasileña de la Comunidad de Cadenas de Televisión o Mahandra Swarnp, Presidente de la Fundación Times han hecho declaraciones acerca de la utilidad personal que tiene el mensaje difundido por Rawat.

## EXPERIENCIA EN PRISIONES

Prem Rawat ha llevado un mensaje de esperanza a reclusos de Nueva Delhi, India. El 1 de diciembre de 2005, día de la visita, es una fecha que recordarán durante mucho tiempo los presos de la cárcel de Thiar, en Nueva Delhi.

Prem Rawat aceptó una invitación del director de la prisión para hablar en un evento especial al que asistieron unas mil personas, entre reclusos, funcionarios y empleados de la prisión. Desde hacía más de un año, los reclusos estaban disfrutando de las proyecciones de Prem Rawat que se realizaban regularmente en el centro, por lo que a través del buzón de sugerencias de la prisión, muchos de ellos solicitaron a los directivos que invitaran a Prem Rawat a visitar la cárcel y dar una conferencia en ella.

Sin proponer ningún cambio social, la labor de Prem Rawat en prisión consiste en ayudar de forma individual a descubrir y utilizar los recursos que la naturaleza humana pone a nuestro servicio: la necesidad de paz y la búsqueda incansable de felicidad (satisfacción), pues desde su punto de vista se está cooperando a un cambio generalizado que se acerca para este siglo XXI: el del desarrollo social más humano.

En nuestro país, concretamente en el Centro Penitenciario de El Puerto de Santa María, tuvo lugar en el 2007 una exposición sobre la propuesta de Prem Rawat por la paz. La primera actividad se realizó con los internos en régimen de tercer grado o semilibertad. Estas personas, sometidas a tanta presión familiar y social empezaron a beneficiarse del bienestar que generan las conferencias de este líder espiritual. Prem Rawat dirige la atención del oyente hacia lo más básico del ser humano prescindiendo de cómo te consideren los demás o lo que hayas hecho o quién seas. Para él, todos los seres humanos son iguales y desde esa igualdad nos dirigimos todos a una búsqueda de la plenitud y de la paz social.

Algunos reclusos de la penitenciaría de El Puerto de Santa María manifestaron que “era interesante porque hablaba de la paz interior”, otro que “se trata de un tema de autoayuda muy interesante para todos los presos” o que “Prem Rawat es el Buda de este siglo”.

M.O.

# Frases célebres de Prem Rawat

- “¿Quieres saber la definición del éxito?. Obsérvate a ti mismo. Tú eres el éxito.”
- “El tiempo avanza y pone incluso a los mejores de vuelta en su sitio, sin emitir juicios.”
- “Recuerda: lo importante que es esta vida, cuán importante eres tú, y tal vez no para todo el mundo, pero para TI, deberías ser importante.”
- “El tiempo es un gran bibliotecario. Cada vez que algo está fuera de su sitio, el tiempo intenta ponerlo de nuevo en su estante.”
- “El éxito no es la llave de la felicidad. Es la felicidad la llave del éxito.”
- “No me juzgues por mi pasado, iyo ya no vivo ahí!”